

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 plas.
Mensual..... 5,00
Anual..... 55,00



Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 17 de Marzo de 1937

Número 120

"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

Son derribados dos aviones más en el frente de Guadalajara

Es asesinado en Madrid el embajador de Cuba

Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 16 de marzo de 1937.

Ejército del Norte:

5.ª, 6.ª y 8.ª Divisiones.—Sin novedad, con cañoneos y tiroteos sin importancia.

Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

División reforzada de Madrid.—En el sector de las Rozas-Plantío, ligero ataque enemigo rechazado, abandonando éste dieciséis muertos y más de catorce heridos.

Ejército del Sur:

Se confirma el importante material abandonado por el enemigo en Alcaracejo, compuesto de ametralladoras, morteros, fusiles-ametralladores, granadas de mano y de fusil, así como muchísimos fusiles rusos, todo ello sin clasificar todavía.

Igualmente se cogieron prisioneros algunos oficiales y soldados pertenecientes a la XX brigada internacional.

Actividad de la aviación.—En el aire han sido derribados dos aviones rojos en el frente de Guadalajara.

Salamanca 10 de marzo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

Chamberlain ha muerto

Londres.—Esta tarde falleció Sir Austen Chamberlain a la edad de setenta y tres años.

Con Chamberlain desaparece una de las figuras políticas más destacadas en la vida pública inglesa de los últimos años, jefe durante muchos años del partido conservador, trabajó siempre con el máximo acierto inspirado en los más puros principios patrióticos por el bienestar de su país. 16-3-37. Radio A-Z.

Diario sin fechas

La prueba heroica

Por BRAÑOSERA

A todos los amigos que vamos encontrando por Brañosera (permisionarios de la línea de fuego; heridos en convalecencia; recientes evadidos de los infiernos rojos), les oímos, apenas cambiados los primeros saludos, la misma queja entrecortada:

—¡Mi familia! ¿Qué será de los míos? ¡Mi pobre gente!

Su dolor, que es el nuestro, porque arranca de los mismos motivos, tiene siempre una emoción de angustia nueva que nos extremeca, sin que le atenúe la insistencia con que se repite en un dramático ritornelo.

Orientaciones económicas

Reorganización fiduciaria

La moneda de papel o billete usual es la promesa de su conversión en moneda metálica, a la vista y al portador. Tiene valor real y efectivo, garantizado con una reserva de oro, plata y efectos de pleno y permanente aval.

El privilegio de emisión de billetes puede tenerlo un Banco de Estado y también uno o varios Bancos particulares, para lo que deben mantener la cobertura de garantía previamente fijada con arreglo a la circulación. El integrante y proporcionalidad de las reservas suele adaptarse a tres sistemas: inglés, continental y americano.

Cuando el Estado es el encargado del Servicio fiduciario, puede mantener en el mercado billetes

CRONICA SEMANAL

El éxito de la Feria de Leipzig

Si se pregunta a los expositores de Leipzig se ve que el éxito económico esta primavera está fuera de duda. Si ya el número de expositores y de visitantes interesados son en sí un record que no se conocía hacia años, las ventas sobrepasan con mucho las esperanzas que se tenían. Lo que sorprendió sobre todo este año era el interés de los compradores extranjeros especialmente en las nuevas materias alemanas, entre ellas la resina artificial. Aquí se realizaron

sin la cobertura adecuada. En este caso, decreta su poder de pago ilimitado y curso forzoso, y cuando convenga la inconvertibilidad en metálico. Pero para que tales medidas resulten eficaces requieren un ambiente de general solvencia económica y moral. El Estado, como altar de ciudadanía, es

compras de consideración, pues los compradores extranjeros pudieron convencerse personalmente de la utilidad y de las diferentes posibilidades de aplicación de los productos de resina artificial. En general se vio que los Estados europeos y los Estados Unidos tuvieron más interés por la Feria de Muestras, mientras que el resto se sintió más atraído por la Feria Técnica.

Llamó la atención la afluencia norteamericana a la Exposición de Muestras, que es un signo de soberano indiscutible de la moneda, y puede fijar la unidad del valor del billete para el cambio interior, sin que la vida nacional sufra gran quebranto en sus intereses.

La situación del territorio afecto al legítimo Estado, que rige el Generalísimo Franco, es propicia

(Continúa en la página 6)

artes industriales en el Museo Grassi, que se manifestó en considerables compras. Los expositores de artículos de papelería tienen más motivos que el año anterior para estar satisfechos. Los expositores de artículos de casa y de cocina han realizado grandes ventas. No tan buena fue la salida que encontraron para el extranjero los artículos de curtidos.

En la Feria textil y del vestido, no sólo hizo el extranjero buenos encargos, sino que llegó hasta pedir regularmente colecciones y muestras. Entre los países compradores figuraban aquí, además de los europeos, los Estados Unidos, Japón, Irán y muchos estados sudamericanos. En la Feria textil se prestó gran atención a las nuevas materias, especialmente la lana de celulosa y sus múltiples posibilidades de aplicación. Los

(Continúa en la página 8)

Falange en Italia

El camarada Ernesto Jiménez Caballero divulga, en la Patria del Fascho, la doctrina Nacional-Sindicalista

El camarada Jiménez Caballero, vencedor del Premio Internacional del Fascismo, por su libro "Roma resucitada en el Mundo", fué hace varias semanas a Italia para asistir, en San Remo, a la entrega del Premio ganado por él frente a 45 concurrentes de diversos países. La solemnidad de la entrega se celebró ante el Duque de Bergamo y Ministro del Gobierno.

El embajador de Cuba en Madrid es asesinado

Londres.—Según comunican de Madrid, el embajador de Cuba en dicha capital ha sido asesinado por los comunistas, acusándole de haber facilitado salida y protección a personalidades de derecha. (De nuestro servicio especial.)

en representación del Sr. Mussolini.

Del Premio, consistente en 50.000 liras, ha destinado parte el camarada Jiménez Caballero a donativos para nuestro Movimiento. Nuestro camarada quiso utilizar su viaje a Italia para divulgar la doctrina Nacional-Sindicalista, y durante un mes ha estado celebrando conferencias por todo el territorio italiano.

Para masas obreras y campesinas habló en Arezzo, Milán, Cremona y Roma. Para público vario: Florencia, Génova, Turín, Nápoles y Milán.

Para ambiente aristocrático: Roma. Para medios estudiantiles: Roma y Nápoles. Un total de 12.

Las conferencias resultaban espectáculos conmovedores, por la documentación de fotografías y películas. Y por los Himnos nacionales que hacía sonar con altavoces y eran escuchados en pie, la mano en alto. En lugares como Milán, Roma y Génova, donde Falange está organizada, la proyección del retrato de José Antonio y el Himno de la FALANGE ha-

cían la emoción indescriptible, siendo cantado el Himno por la gente, pues Jiménez Caballero distribuía la letra previamente. Estas conferencias, preparadas magníficamente por los Comités, para la Universalidad de Roma, tuvieron casi todas carácter apoteósico en honor de España. Jiménez Caballero era siempre presentado por las más ilustres personalidades italianas, como Farinacci, Coselchi, Farinelli, Maresca.

(Continúa en la página 8)

Los mineros asturianos evacuan sus posiciones

Frente de Asturias.—Los mineros asturianos se han visto forzados, ante la presión tenaz de los soldados nacionalistas a evacuar varias de sus posiciones en el sector de Oviedo, que fueron inmediatamente ocupadas por nuestras fuerzas.

Radio A. Z., 16-3-37.

LA VIDA en la CAPITAL



A la memoria de un héroe

El día 13 de febrero recibimos orden de nuestro valiente comandante de la Primera Bandera de la 13 compañía, señor Alvarez Entrena, de avanzar en el frente de Madrid entre el río Jarama y Valdeperdices.

Los legionarios, que siempre han obedecido a sus jefes con una fe ciega, emprendimos el ataque, llenos de entusiasmo, sin arredrarnos la resistencia que hacían los rojos.

Durante la operación cayó mortalmente herido el valiente cabo Antonio Romero Martín, que siempre se había distinguido por su arrojo y valor consciente, no por eso perdió la serenidad y lleno de amor hacia España, entregó su alma a Dios con la entereza de los justos y la valentía propia de los héroes.

Todos los jefes y compañeros hemos sentido la pérdida de este valiente patriota, que ha sabido entregar la vida por salvar a su Patria de las garras odiosas del marxismo.

Con su muerte hemos perdido al compañero y al hermano y dentro de nuestro inmenso dolor nos queda el gran consuelo de que si has perdido tu mutilado cuerpo en el campo de batalla, tu alma ha volado al Cielo, donde el Sumo Hacedor te llenará de honores, honra que sólo está reservada a los héroes como tú. ¡Viva España! ¡Arriba España!

Camarada Antonio Romero Martín. ¡Presente!
Un legionario de la Primera

Bandera, José Martín Fernández.

Hoy, a las nueve y media de la mañana, en la iglesia de San Juan se celebrará una misa, que los caballeros legionarios dedican a su compañero, muerto en el frente de Madrid, el heroico cabo Antonio Romero Martín.

La pérdida del que se fué al Cielo por el camino de la muerte heroica—la forma más difícil de morir—es el dolor de la Primera Bandera, que tiene una oración a flor de labios para el camarada, gloriosamente caído.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD por el alma de

Don Antonio Romero Martín

Cabo de la Legión

1.ª Bandera, 13.ª Compañía

que falleció en Valdeperdices (Jarama)

el día 13 de Febrero de 1937

R. I. P.

Su hermano espiritual José Martín Fernández, en representación de la Oficialidad de la Bandera a que perteneció, suplican una oración por su alma

La Misa que se celebre el miércoles 17 en la Iglesia de San Ildefonso (vulgo San Juan Bautista) a las nueve y media de la mañana, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

dirigirse en lo sucesivo los interesados en estas operaciones, habiendo fijado su residencia oficial en la Cámara Oficial de Comercio e Industria en la siguiente forma:

Presidente, don Joaquín Latorre, director del Banco Central, en representación de la Banca privada; secretario, don José Argiles, en representación del señor delegado de Hacienda; vocales, don Eugenio Gallano y don Constantino de la Cruz, en representación de la Cámara de Comercio.

Patronato Nacional Antituberculoso.—Las dos primeras camas son donadas por los alumnos del Instituto de segunda Enseñanza de esta capital

Bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil, ha quedado constituido esta mañana el Patronato provincial Antituberculoso, integrado por los siguientes señores:

Don José Luis Marín, en representación de la autoridad eclesiástica; inspector provincial de Sanidad, presidente de la Diputación provincial, alcalde, delegado de Hacienda, fiscal delegado de la Vivienda, inspectores provinciales de Sanidad Militar, Farmacia y Veterinaria, arquitecto provincial, jefe del Dispensario Antituberculoso, ingeniero municipal, doña Carmen Aguirre, doña Carmen Labandera, don Emilio González Orue, don José María Bejarano, don

Nicolás Conde y director del Banco de España.

Se constituyeron las diversas comisiones que la integran y se adoptaron diversos acuerdos en orden a la mayor eficiencia de su actuación en nuestra provincia.

Seguidamente el excelentísimo señor gobernador dió cuenta de que momentos antes le había invitado el director del Instituto de Segunda Enseñanza, don Eduardo Juliá, notificándole que los alumnos y alumnas del mismo ofrecían una cama cada grupo a los fines del Patronato. El gobernador hizo presente su gratitud y la alta significación y ejemplo que ofrecía la conducta de los escolares al donar las dos primeras camas de la Institución.

Seguidamente, por los miembros del Patronato se ofrecieron los siguientes donativos: una cama cada uno de los señores gobernador civil, doctor Isidoro Basarau, don Juan Martínez de Osma, don Gregorio Lozano, don Aurelio Boned, don Alfonso L. Fando, don José Hernández, doña Carmen y don Fernando Aguirre, y los demás miembros del mismo ofrecieron una por cada comisión entre todos ellos

Ante los magníficos resultados de esta primera reunión, el

Patronato, teniendo presente la inagotable caridad de Toledo y su provincia, confía reunir en un corto plazo de tiempo una crecida cantidad de camas que nos coloquen en preminente lugar en toda España y que prácticamente solucionen el problema de la lucha antituberculosa en nuestra provincia.

A estos efectos se recuerda que cada cama llevará el nombre de su donante y que el precio de una instalación completa es el de doscientas cincuenta pesetas, y que si una sola persona no puede costear una cama completa, puede hacerlo en unión de otras, en cuyo caso figurarán los nombres de todas ellas en la instalación correspondiente.

Como iniciativa a desarrollar a estos fines, se lanzó la idea de que costeen una o varias camas los funcionarios de cada dependencia oficial o privada, las Sociedades industriales y de recreo, las Corporaciones oficiales, las entidades de toda índole, en suma, todas las agrupaciones o colectividades, viniendo así a prestar un eficaz auxilio a las necesidades individuales y a los altos fines sociales que la lucha antituberculosa representa.

Anúnciate en IMPERIO

Cartelera

CINE IMPERIO

(de los Flechas)

HOY miércoles, programa de gran novedad, a base de películas cortas:

- 1.º Baile y repiqueteo (musical).
- 2.º Gente de fiar (dibujos).
- 3.º En las gargantas del Yantener (documental).
- 4.º Falso noticiario (del cine hace veinte años).
- 5.º Documental del Instituto L. U. C. E.
- 6.º Por el arte de biribirloque (por la Pandilla; en dos partes)

CINE MODERNO

HOY miércoles

Norma Shearer y Fredric March, en

La Llama Eterna

Ayuntamiento

El señor alcalde asistió esta mañana a la reunión de la Comisión provincial del Patronato Antituberculoso, de la que es vocal.

El Excmo. Ayuntamiento de Toledo ha liquidado ya los gastos de las colonias escolares ocasionados por la necesaria retención de los niños en las colonias respectivas.

Con la Toja, los gastos saldados alcanzaban la cantidad de ocho mil pesetas, y doce mil los ocasionados por la colonia de Gredos.

Aviso importante

Estando reorganizando los servicios de administración de nuestro diario IMPERIO, rogamos a nuestros suscriptores y anunciantes que hayan observado o que observen alguna irregularidad en el suministro o publicaciones del periódico, se sirvan efectuar la reclamación escrita, a la mayor brevedad posible, a la administración de IMPERIO, Armas, 1, 3.º

EL DIRECTOR

El perrito de Paquita

(Confidencia en una noche de paseo)

Era un domingo de plácida calma. Entre el torbellino de las múltiples preocupaciones de las circunstancias nadie podía afirmar que fué un domingo de cuaresma si no hubiéramos visto los altares de las iglesias cubiertos en manifestación de duelo.

Paseaba por las calles toledanas con Tomás, a quien me une íntima amistad, bostezando por

FABRICA DE MUEBLES

GAMERO

EXPOSICIÓN:

Hombre de Palo, 3

— TOLEDO —

falta de recursos, cuando pasó cierta chica de la que me refirió la siguiente historia:

No tenía preocupaciones domésticas; la vida le sonreía a tenor de los quince años que todo lo doran y abrigan.

Alguna estrella, y no de cine, absorbía algún rato de los muchos que disponía, sin que ello fuera motivo para embargar su vida.

Añádase a esto un perrito, sin pretensiones extranjeras, y lactante, a quien mimaba y educaba cuidadosamente, y tenemos el compendio de una existencia azarosa y cruel.

Enseñábase a correr, mortificaba sus largas orejas, para que el proyecto de perro guardián aprendiera a tener carácter y asustara a sus convecinos cuando en sus correrías intentaran agredirle en la calle.

Como perro aristócrata, tenía que aprender nuevos usos de rigor en las casas donde ostentaban banderas y uniformes, y así habilitadosamente enseñábase la as-

Confitería y Coloniales
Fábricas de Mazapán y Chocolates

DOMINGO AGUADO

Belén, núm. 13 — Toledo

pirante a capitanías, a levantar la patita en forma de correcto saludo, cuando ella le diera la voz de mando.

El trabajo era árduo; la pa-

ciencia tenaz lo conseguiría con lecciones cotidianas.

Había hecho serios propósitos de no abandonar a su perrito, y así se preocupaba de la merienda para el que guardaba algo de lo que le sobraba de su postre y al que añadía algunas galletas que compraba a costa de su peculio particular.

¡Feliz perrito! ¡Qué dichoso siendo insensible a la guerra y a la estupidez humana! Gusta del cariño de una nena, por cierto guapita, y se regala con los más exquisitos manjares de la casa.

Ni el perrito ni ella saben de penas de hospitales de sangre, donde se consumen, entre el dolor y la muerte, la juventud de España.

Pero son felices, y esto basta para sus quince años.

No sabe que las galletas que

Mermeladas

ULECIA

prodigia al perrito serían bálsamo dulce para el dolor de los hospitalizados y las delicadezas "un alto en el camino", al tedio de las salas de heridos.

Me imagino su alma caritativa y cristiana, aducíendome la historia del santo que llamaba

Hotel del Lino

Santa Justa, 9 - Teléf. 1339

TOLEDO

hermanos a los lobos y predicaba a los peces del mar la doctrina que los hombres no querían escuchar.

¡Sintamos por una vez en la vida compasión de las debilidades humanas y no nos riamos al concederle permiso a Paquita para que cuide su perrito mientras dure la guerra! Después... vendrán las estrellas con banderas victoriosas y hablará con su novio de las penalidades de la existencia.

SMAR DE DY

Falange Española de las J. O. N. S.

La Sección Femenina de Falange Española, tiene establecidos en todos los frentes, desde el principio de la guerra, lavaderos, enfermerías, talleres para coser y reparar la ropa de las milicias, y en todas las ciudades y pueblos de la retaguardia «El Auxilio de Invierno», donde se da de comer y de cenar a multitud de familias abandonadas.

Para obtener los medios suficientes para estos dos servicios y dotarlos de todo cuanto necesitan para su mejor desenvolvimiento, la Sección Femenina, que voluntariamente los atiende, os pide dinero y está segura que ninguno negará su ayuda a estas dos obras de guerra y de paz que ha emprendido la Falange.

Por España Una, Grande y Libre

¡¡ ARRIBA ESPAÑA !!

Gobierno Civil

Junta Reguladora de Importaciones y Exportaciones

En la mañana de hoy ha quedado constituida la Junta Reguladora de importaciones y exportaciones, a la que habrán de

Horario y Programa de ADIO NACIONAL al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros = 1095 kilociclos

- 14,00-15,00 horas.—Música, familia, auxilio de invierno, etc.
- 17,30-18,15.—Música, autokomintern, soldado, etcétera.
- 18,15-18,45.—Noticias en alemán e italiano.
- 18,45-20,00.—Habla Española.
- 21,30-22,00.—Noticiero oficial en varios idiomas.
- 22,00-22,30.—Conferencias.
- 22,30-23,00.—Noticiero internacional.
- 23,00-24,00.—Música clásica y diversos.
- 24,00-24,15.—Parte oficial y crónica.
- 24,15-24,30.—Música.
- 24,30-1,30.—Servicio de Prensa.

nuestra antena

DE ESPAÑA

El comandante de las fuerzas que defienden Guadalajara piensa abandonar la ciudad ante la presencia de las tropas nacionales

Se aceleran las obras de fortificación en Madrid

La situación y el frente de Madrid

Se ordena la presentación de milicianos en los cuarteles para acelerar la fortificación

Los marxistas organizan un festival en honor a Méjico

Miaja dice que de no enviar refuerzos, abandonarán la capital de España

Madrid.—Miaja ha tenido una interesante conversación con un corresponsal de la Agencia Havas, al que le ha declarado que de seguir la situación de Madrid como hasta ahora, no habiendo recibido refuerzos, abandonará la capital. (De nuestro servicio especial.)

Miaja arenga a las tropas de Guadalajara

Madrid.—Al recibir en el día de ayer el general Miaja a los infor-

La casa más surtida en trabajos artísticos, Grabados, Cincelados, Damasquinados, Joyas toledanas y Objetos de arte

Felipe Suárez

Hombre de Palo, 9 (frente Catedral) TOLEDO (España)

madores, dijo únicamente que la tranquilidad había sido absoluta en todos los frentes; añadió que por la mañana había dirigido una arenga a las tropas que partían para guarnecer Guadalajara. (De nuestro servicio especial.)

Se precipitan las obras de fortificación en Madrid

Frente de Madrid.—A las diez de esta noche se radió una nota urgente de la Junta roja delegada de defensa pidiendo a todos los hom-

Imprenta - Librería

- Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57

— TOLEDO —

bres capaces su inmediata incorporación en alguno de los tres batallones de fortificaciones, pues se necesita intensificar los trabajos en vista de la marcha de las

operaciones en los frentes de Madrid. Radio A. Z. 15-3-37.

Indalecio Prieto expone a los informadores su nuevo plan de obras públicas

Madrid.—El ministro de Obras Públicas que se encuentra con residencia forzosa en esta capital, ha hecho unas peregrinas declaraciones a la Prensa madrileña en las que dijo que se iban a construir diecinueve carreteras para regularizar las comunicaciones con Levante. También manifestó que tiene en estudio la continuación de la Castellana y el hermoamiento de Madrid. Radio A. Z., 16-3-37.

Las juventudes libertarias organizan un homenaje a Méjico

Madrid.—Las juventudes libertarias, por consejo del Gobierno de Largo Caballero, están organizando una fiesta de homenaje a Méjico, en agradecimiento por las ayudas en armas y municiones que recibe la España roja de aquel país. Sin embargo, en Méjico gus-

Jesús Echevarría

Gran surtido en Mercería y Perfumería

Comercio, 38

TOLEDO — Teléfono 1270

taría más que, en vez de homenajes y fiestas, el gobierno de Valencia pagase las deudas de guerra que tiene contraídas con la nación mejicana. Radio A. Z., 16-3-37.

Se pide urgentemente la presentación de enfermos para una revisión

Madrid.—El consejero de Guerra de la Junta Delegada ha dictado una orden en la que se pide la presentación de todos los enfermos aunque tengan expedidos certificados médicos, con objeto de realizar una escrupulosa revisión y enviarlos al frente. Radio A. Z., 16-3-37.

La gran ofensiva sobre Guadalajara

El jefe de las fuerzas rojas de Guadalajara amenaza con abandonar la capital

Toriija, fuertemente bombardeado

El comandante de las fuerzas rojas de Guadalajara amenaza con abandonar la ciudad

París.—Se sabe que el jefe de las fuerzas rojas que defienden Guadalajara ha pedido a Miaja refuerzos para mantener la capital. Fué contestado que como únicos elementos de defensa enviaría ocho aviones, pero que tendrían que vo-

pide las operaciones. El día de hoy ha sido de absoluta calma, a pesar de esto una de las columnas ocuparon varios pueblos; es de esperar que en breve plazo se reanuden las operaciones con gran éxito. (De nuestro servicio especial.)

Leed IMPERIO

Resumen de la Prensa roja

«Castilla Libre» en su artículo de fondo, duda de que la Sociedad de Naciones sirva para algo, y se permite aleccionarle para que no se hunda como organismo internacional.

«El Socialista» advierte que nadie debe confiar que las tropas que luchan en Guadalajara cejen en sus ataques sobre Madrid.

«Política» pregunta con cierta indignación: ¿Qué es lo que hacen las democracias europeas?

«El Liberal» recoge con cierta satisfacción la compañía de los dos ministros que con carácter permanente vienen a la capital de España.

«El Sol» se refiere en su editorial a lo que él llama la trágica chanza de la no intervención.

«Ahora» publica en su primera plana el manifiesto de las juventudes que van desde la izquierda republicana hasta las libertarias y, para animar al pueblo, dice que las juventudes están muy unidas.

«Heraldo de Madrid» sigue lanzando sus consignas y las de esta hora son: Fortaleza en el ataque, capacidad en el sacrificio y reservas para el combate.

Y el periódico «Informaciones» grita desde sus columnas: ¡A las armas! ¡Todos los hombres útiles a las armas!—Radio A. Z.—16-3-37.

lar a gran altura, por temor a los nacionales; en vista de esto, el comandante de las fuerzas ha declarado que abandonará la capital en cuanto note la presión de los nacionales. (De nuestro servicio especial.)

El mal estado del tiempo impide las operaciones sobre Guadalajara

Salamanca.—El estado del suelo en el sector de Guadalajara im-

Toriija, fuertemente bombardeado

Madrid.—La emisora de Unión Radio, y en su comunicado oficial daba cuenta de haber realizado las tropas nacionales un fuerte bombardeo sobre Toriija y sus líneas de defensa; este bombardeo fué llevado a cabo por diez trimotores, apoyados por varias escuadrillas de cazas. (De nuestro servicio especial.)

CASA García Pardo

Novedades y Tejidos Belén, 7 — TOLEDO (Frente al Estanco)

SOBRINO DE Francisco García González
Perfumería - Bisutería
Novedades
Comercio, 60--TOLEDO

Noticias de Valencia y Barcelona

El gobierno de Valencia proroga el estado de alarma

Continúa la detención de elementos afectos a la quinta columna

Los extremistas se niegan a entregar las armas

París.—Noticias procedentes de Barcelona aseguran que la Confederación Nacional del Trabajo y la F. A. I., desobedeciendo las órdenes del gobierno de Valencia,

Rigurosa inspección de aquellos que ingresaron después del 18 de julio

Valencia.—El camarada Galarza ha solicitado de los partidos extremistas que le faciliten una lista de todos los ingresados con posterioridad al 18 de julio. Parece ser que el camarada Galarza considera a todos estos asociados como elementos facciosos. Radio A. Z., 16-3-37.

CASA Crisóstomo López

Vinos y Cervezas

Plaza Mayor, 5 — Toledo

se niegan a entregar las armas, a pesar de la orden del ministro de la desgobernación, Galarza. (De nuestro servicio especial.)

Continúa la detención de elementos afectos a la quinta columna

Barcelona.—El consejero de Gobernación ha manifestado a los periodistas que sus agentes continúan efectuando detenciones de

Se proroga el estado de alarma

Valencia.—Esta tarde en el Ayuntamiento se reunió bajo la presidencia del diputado socialista

Carpintería - Ebanistería

GARCIA

De Francisco, la llamada Comisión permanente de las Cortes, para acordar otra nueva prórroga del estado de alarma. Radio A. Z., 16-3-37.

Coloniales y Mantequería

Juan Reguilón

Cuatro Calles, 11 TOLEDO — Teléf. 1715

Sucursal: SANTO TOMÉ, núm. 4

elementos pertenecientes a la quinta columna. Entre los detenidos figuran muchas mujeres. Radio A. Z., 16-3-37.

Son derribados seis aparatos rojos

Valladolid.—Al regreso de haber sido llevado a cabo por los aviones nacionales el bombardeo de las posiciones de Toriija, se enfrentaron con varios aviones rojos, entablándose batalla, después de la cual caían envueltos en llamas cuatro aparatos; otros dos fueron derribados por las baterías antiaéreas. (De nuestro servicio especial.)

Ferretería y Quincalla

Vda. de Víctor Sánchez Beato

Baterías de cocina, Herrajes y electricidad = = =

Cadenas. 16 :: Teléf. 1816 TOLEDO

La ofensiva nacionalista continúa en Oviedo

Oviedo.—La ofensiva nacionalista continúa; ello ha hecho que las posiciones rojas de San Claudio hayan sido evacuadas para evitar su copo. Radio A. Z., 16-3-37.

¡Arriba Español!

El Frente Nacional francés y nuestro Marruecos

El Gobierno Nacional Español ha dirigido una nota Diplomática a las potencias signatarias del Acta de Algeciras para protestar de los manejos descabellados y peligrosísimos a los que se entrega el frente popular francés en el gobierno, contra la zona del Protectorado Español en Marruecos, pensando así el atacar artemente a la España Nacional.

Es bien conocido que desde el comienzo del Movimiento, los dirigentes españoles de las hordas marxistas no encontraron mejor forma para continuar la destrucción sistemática de España que el intentar debilitar la fidelidad del pueblo marroquí de nuestra zona contra la nación Protectora. Afortunadamente, esta política de traición contra los intereses fundamentales de la Patria ha fracasado de modo silencioso y constante, ya que nunca como ahora se ha puesto de manifiesto la estrecha compenetración de ideales que existe entre las autoridades majzenianas y la España auténtica.

Inútil es decir que esta criminal maquinación no hubiera podido ser concebida por los traidores españoles sin contar con el auxilio del frente popular francés y de sus agentes en las regiones fronterizas de nuestro Protectorado y Tánger.

La Nota Diplomática de nuestro Gobierno es un documento lleno de trascendencia, ya que en él campea, no sólo un acto de sentido de responsabilidad, sino también de concepción. En él se denuncia, no sólo los turbios manejos contra la España Nacionalista, sino que se ponen a luz del día maquinaciones desesperadas contra la Paz de Europa. Las concentraciones de armas que bajo el amparo de las autoridades francesas se hacen en Uazan y Buxeo para introducir las clandestinamente en nuestra zona, son reveladas ante la opinión internacional. Con ellas piensan los agentes del Komintern y de León Blum poder lanzar por amenazas y dinero a algunos marroquíes contra S. A. I. el Jajfa y las autoridades legítimas de nuestro Protectorado.

Naturalmente, en el planteamiento hipotético de este plan hay una segunda parte grata siempre a algunos medios colonistas de alende el Pirineo. Ella consistiría, pretextando la sublevación provocada de las kabilas, en la invasión de nuestro Protectorado por contingentes militares franceses, en violación manifiesta del Acta de Algeciras.

Sólo la ceguera y la pasión política, mediatizada a dictados so-

viéticos, puede aconsejar al frente popular francés a lanzar a la nación vecina a procedimientos tan absurdos como descabellados, precisamente cuando la amistad tradicional de los españoles y marroquíes se selló espontánea y generosamente en los campos de batalla.

Ya en 1921, cuando en Francia, victoriosa de la Gran Guerra, se encontraba en posesión de la panacea eterna que creyó era el Tratado de Versalles, demostró una eficaz simpatía a los rebeldes rifeños de entonces. El experimento se volvió en contra de sus propios organizadores, y si no llega a ser por la colaboración de España, los franceses hubieran sido expulsados de Fez.

Este recuerdo ha sido, por lo visto, olvidado por el gobierno de León Blum, pero la Falange, que no gustó sólo hablar de cosas pretéritas, quiere exponer sin circunloquios la realidad actual.

Los manejos contra el Gobierno Nacional—la España eterna y Nueva—no puede asustarnos. El oro robado a nuestra Patria no puede tener nunca fuerza suficiente para ser obstáculo en nuestros destinos renacientes y las intrigas internacionales de la más grande envergadura no llegarán jamás a disminuir nuestra fe ni a separarnos de nuestros destinos, que, por grandes, sabemos ásperos y difíciles.

Las cosas han cambiado mucho, afortunadamente, en España y fuera de España, y desde el lamentable 1927, nuestro país se ha librado definitivamente, gracias a nuestra mística, de aquellos políticos desgraciados que consideraban a España como una precaria realidad estética, sólo susceptible de modificación por el despojo.

Nosotros vemos a España como una Patria renaciente, dispuesta a todos los sacrificios, no sólo para conservar su patrimonio actual y su prestigio, sino también decidida a que su renacer tenga en el concierto de las naciones el puesto material que merece.

Inútil es decir que la fuerza combativa de la Falange esté plenamente identificada con el Gobierno Nacional para plantear del modo más energético y efectivo el problema gravísimo que suscita la política ciega del frente popular francés. Estamos, por otra parte, seguros, que expondrá ante las potencias firmantes del Acta de Algeciras—origen y reconocimiento de la presencia de España en Marruecos—la situación creada, con el estilo y la técnica que caracteriza a nuestra Nueva España.

Ante el flagrante ataque contra nuestra presencia en el Norte de Africa, no podemos manifestar ninguna sorpresa, ya que los traidores de Valencia no pueden seguir otra política que la de la destrucción sistemática del patrimonio de la Patria. Nuestros protegidos marroquíes pueden contar con la seguridad que ante ninguna presión extranjera los abandonaremos a una dominación extraña, y que la sincera amistad que nos une recíprocamente no puede ser rota, sino que es nuncio de futuras victorias comunes.

En cuanto a nuestros enemigos exteriores debemos recordarles que la España acorbadada de 1921 ha muerto para siempre. España está hoy dispuesta a todo sacrificio, antes de permitir cualquier despojo. En aquella fecha vergonzosa, el enviar un solo hombre al otro lado del Estrecho era un problema difícilísimo, creado tortuosamente por unos políticos que procuraban ignorar los destinos magníficos de la Patria. Hoy, en cambio, cuando nuestra mocedad sólo piensa en empuñar las armas, ello ya no es siquiera un problema militar propiamente dicho.

No otros podemos asegurar a

Europa entera, a la España Nueva y al Jefe del Estado, gran amigo de Marruecos, que nuestras camisas azules sólo esperan una orden del Gobierno Nacional para proporcionarle los nuevos combatientes que necesite para que, sin desplazar un solo soldado combatiente del frente peninsular, se retire un sólo de nuestros camaradas, que ya están en la línea de fuego, pueda disponer del excelente material humano que con el estilo impetuoso de nuestra Falange, reduce a ridícula intención los proyectados manejos del Komintern y del frente popular francés en el Marruecos Español.

(Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S.)

RESTAURANT

Royalty

Comidas típicas

Barrio Rey, 1 - TOLEDO

De Castillo de Bayuela

Concentración de Flechas

Ayer tuvo lugar en este pintoresco pueblo una concentración de flechas del Real de San Vicente y Cardiel de los Montes.

A las diez de la mañana se formaron los flechas de aquí, llevando en cabeza la bandera de Falange Española, escoltada por una escuadra de segunda línea.

Iban en la formación el jefe local de F. E., el secretario local de F. E., el jefe local de flechas, el jefe local de milicias y el jefe de Información.

En columna de a tres, se emprendió la marcha a la salida de la carretera que conduce al Real de San Vicente, y a medio kilómetro se hizo alto, esperando allí la llegada de los camaradas flechas, que venían en columna de viaje. Al llegar a medio kilómetro de nosotros hicieron alto, formaron, con sus gastadores en cabeza, los jefes en sus puestos y, a tambor batiente, llegaron hasta donde nosotros esperábamos. Hicieron alto y se dieron las voces de la Falange.

Al momento se puso en marcha la formación hacia el pueblo, yendo en cabeza, como un honor que se les guardaba, los flechas del Real de San Vicente. Durante la marcha se cantó con gran entusiasmo el himno de Falange.

Con ellos venían el jefe local de Flechas, instructor y secretario de Flechas.

Llegadas las fuerzas a la plaza, se ordenó la marcha a la carretera de Cardiel de los Montes, para esperar a los que de ese pueblo tenían anunciada su llegada. Y a las once y media hicieron su entrada en el pueblo los Flechas de Cardiel. Saludos como los anteriores y marcha al sitio designado como campamento. Venían con estos simpáticos chicos el jefe local de Flechas y el secretario e instructor.

El conjunto de fuerzas que vinieron constituyó una Centuria del Real y una Falange de Cardiel.

Por la tarde se tocó llamada a las tres, se formaron los Flechas de los tres pueblos y fuimos a visitar el hotel que en esta localidad posee el camarada Santamaría, donde se obsequió a todos los visitantes por el presidente de la Gestora, camarada Tomás Pulido Esteban y por las distinguidas señoras de Santamaría y de Quiñones (hermanas Angelita y Manolita), principa-

les propagandistas de Falange y entusiastas enaltecedoras de la Causa Nacional.

Se dieron delirantes ¡Arriba España! y vivas al Ejército, al Generalísimo, Falange, Alemania, Italia, Portugal y a nuestros bravos generales.

El entusiasmo de todos no tenía límites, la pluma es incapaz de dar una realidad del mismo.

Después realizaron ejercicios con armas y sin ellas, en que demostraron disciplina, espíritu militar y entusiasmo, justificativos todos de la capacidad de los mandos.

Si emocionante fue la llegada, no menos lo estuvo la despedida. En una y otra se desbordó el entusiasmo, compartido en su totalidad por el pueblo, se repitieron los ¡Arriba España! y vivas a Falange Española y al Ejército. Se cantó el Himno de Falange, y los Flechas de Real y Cardiel emprendieron la marcha a sus pueblos y éstos rompieron filas.

Como complemento simpático del día tuvimos el honor de saludar a un grupo de bellas camaradas de la Falange femenina del Real, que aumentaron con su presencia lo hermoso de los actos.

Y ahora, para acabar, nuestra felicitación a todos los jefes por la buena presentación de las fuerzas; y a los Flechas de los tres pueblos estas últimas líneas.

Suscríbete a
IMPERIO

neas; Vosotros sois el porvenir de España, de la España que todos queremos; que todos ansiamos; y por la que combatimos! Sois la España que renace; así, que vuestro pensamiento esté siempre puesto en la Patria; y que vuestro corazón aiente sólo para honrarla, para enaltecerla con nobles ideales; que España siempre fué admirada por su historia; y seguirá siéndolo, porque lo quiere la Falange; porque así lo dice el espíritu de nuestros caídos, espíritu, flechas, que debe acompañaros, como espejo en que habréis de mirar lo recto de vuestros pensamientos!

¡Arriba España!
Castillo de Bayuela, 1-3-37.

El pueblo de Novés se manifiesta en el primer aniversario del encarcelamiento de José Antonio

El pueblecito de Novés ha celebrado el "14 de marzo" con gran entusiasmo y no menor animación. El pueblo amaneció con colgaduras falangistas y nacionales y desde los primeros momentos se notaba bastante movimiento por las calles.

Con motivo de esta fecha, se celebró una nutridísima manifestación, que recorrió las principales calles. Formaba en primer lugar la Primera Línea; a continuación marchaban las secciones Femeninas y de Flechas y detrás, todo el vecindario que

acompañó a la manifestación en medio de entusiásticos gritos y entonando con gran emoción el Himno. Así formada, se dirigió a la calle en que fué descubierta la lápida que daba el nombre de José Antonio. En este momento la emoción llegó a su máximo. Se dieron vivas al ausente y los gritos de la Falange fueron unánimemente contestados. Más tarde la manifestación se disolvió pacíficamente.

Anúnciate en IMPERIO

En Val de Santo Domingo

El aniversario del encarcelamiento de José Antonio

Aprovechando la solemnidad de la fecha, y con este motivo, el pueblo de Val de Santo Domingo ha celebrado varios actos, en los cuales se ha puesto de relieve lo arraigado de las convicciones falangistas de todo el vecindario, que, sin ninguna excepción, y con indescriptible entusiasmo, ha acudido a todas las ceremonias.

Val de Santo Domingo, pueblo que desde hace años tuvo ocasión de demostrar su admiración y cariño a nuestro inolvidable José Antonio, nombrándole Hijo adoptivo, le ha rendido en este aniversario de dolor, todo el tributo de su fidelidad.

En primer lugar, se celebró un funeral, dedicado a los mártires que gloriosamente cayeron. A esta ceremonia religiosa asistieron, además del pueblo en masa, los jefes y falangistas de la localidad

y las autoridades militares y civiles. Ofició la misa el párroco de la localidad.

Acto seguido tuvo lugar la bendición de las banderas Nacional y de Falange, actuando de abanderadas las camaradas Adela Merchán y Faustina Carrasco.

A continuación, se dió oficialmente el nombre de José Antonio Primo de Rivera a la antigua calle de la Amargura. La multitud, enardecida de entusiasmo, prorrumió en estruendosas ovaciones y se dieron los gritos de rigor.

Con este motivo, el camarada Teodoro Garzón dirigió unas palabras, en las que recordó el primer tributo de admiración que este pueblo tuvo para con el Ausente; habló también de los días de lucha y triunfo. Una ovación aprobó su discurso.

Por último, la manifestación se dirigió al Cuartel de Falange, en donde el camarada Jefe Local de Información, en acertadas frases, ensalzó la significación del acto que se estaba celebrando. Tuvo frases de profunda emoción para nuestra bandera, "dolor y lucha"; habló del sacrificio constante que supone la Falange. Entre ¡Arribas a España!, calurosamente contestados, se puso fin al acto.

Para beber buen vino

CASA

VICENTE CARRASCO

Arrabal, núm. 24 — TOLEDO

YUNCLER Manifestación patriótica

Hoy domingo, con motivo de dar el nombre de José Antonio Primo de Rivera a la calle de Villaluenga, hubo una manifestación, formada por todos los vecinos, en que reinó un gran orden y entusiasmo indescriptible.

Falange, con la Banda de esta localidad, salió de su domicilio, con dirección al Ayuntamiento, para recoger a las Autoridades.

La Banda, que no cesó de tocar durante el largo trayecto de las principales calles, el Himno de Falange, a la que acompañaba con cántico y letra toda la asistencia.

Colocada la lápida, tomó la palabra el señor Cura, para alentarles a la admiración, respeto y veneración a los hombres que exponiendo su vida han levantado sus espaldas para salvar a España, librándola de tantos atropellos, persecuciones e injusticias de que está siendo objeto desde hace unos meses; que es la hora de los sacrificios y que el que deserte de sus deberes y de sus convicciones en estas críticas circunstancias, es un cobarde y un mal patriota.

Concluyó dando vivas a Primo de Rivera, a Franco, al Ejército honrado y valiente y a España, siendo contestado con vivas delirantes y entusiastas.

Yuncler, 14 marzo 1937.

La idea de una mejor justicia social, de una mejor distribución de la riqueza y, sobre todo, de una mejor dignidad humana; dignidad para el hombre que no ha renegado de su madre, de su tierra, de su religión, de su raza; justicia para el hombre que no ha traicionado a España.

Esta es la idea de la revolución Nacional Sindicalista y Corporativa Católica Latina: La idea que salvará a España.

HA SIDO PUESTA A LA VENTA

LABOR

de los servicios técnicos de Falange Española de las J. O. N. S. con proyectos sobre «Obras públicas y arquitectura», «Derecho y justicia», «Comunicaciones», «Agricultura» y relación de «Servicios prestados»

PUBLICACION MENSUAL

PRECIO: **2 pesetas**

nuestra antena

DEL EXTRANJERO

¿Se llegará a la formación de un Pacto Occidental?

El rey de Dinamarca se entrevista con Hitler

El gobierno francés continúa amparando el tráfico de armas

El Pacto de "no intervención"

El gobierno suizo detiene a un súbdito por estar complicado en el tráfico de armas con España

El gobierno Blum continúa amparando el tráfico de armas para España

Ha sido retrasada la fecha del control

Londres.—Ha sido retardada la fecha de control en las costas y fronteras españolas hasta el día 20; al parecer, dicho retraso se debe a que no se haya determinado punto fijo a los jefes inspectores de control.

(De nuestro servicio especial.)

Ha sido ordenada la detención de un súbdito suizo por estar complicado en el tráfico de armas

Berlín.—El abogado Rosenberg ha sido detenido por haberse descubierto como complicado en un tráfico de armas con los rojos españoles. Dicho señor tenía preparado otro contrato con una fábrica, que le había de mandar, con rumbo a Marsella, numeroso material, en su mayoría cañones.

(De nuestro servicio especial.)

Llegan a Portugal los inspectores ingleses

Lisboa.—Han llegado a esta capital los inspectores ingleses, al mando de los cuales va Mac Donald y ocho observadores más. Al ser interrogados por los periodistas dijeron que estudiarían sobre el terreno las medidas a adoptar sobre el control.

(De nuestro servicio especial.)

Parece ser que los obuses franceses conocen demasiado bien el camino de España

Nantes.—Un robo de material de guerra acaba de ser descubierto en Nantes. Se trata de la desaparición de diez cajas de obuses del último modelo.

A principio del mes de febrero, la estación de pequeña velocidad de Bordeaux-Bastide recibía de una fábrica de material de guerra del Sur diez cajas de obuses, conteniendo cada caja dos obuses. En total suponía un peso de 1.100 ki-

logramos. Parece ser—sin que oficialmente se haya asegurado—que carecían de carga y de pistón. Estos obuses debían ser utilizados por la Marina de guerra para ejercicios de tiro largo.

Las diez cajas fueron puestas en camino en la estación de Bordeaux-Bastide, y algunos días más tarde la estación de Lorient recibía una carta de ruta, pero no el material, que fué inmediatamente reclamado a la estación de origen. Desde esta estación se informó

Comidas económicas

— INAUGURACIÓN —

Barrio Rey, núm. 9

— TOLEDO —

que en febrero habían salido de allí y a pesar de todas las investigaciones ha sido imposible encontrarlas.

La encuesta empezó investigando entre las estaciones de Bordeaux y Lorient, pero más tarde se indagó en la estación de Nantes, en donde forzosamente tenían que haber estado detenidas, demostrándose que jamás había llegado allí tal cosa.

La policía supone que el vagón que las contenía ha sido hábilmente cambiado de ruta y probablemente dirigido a la España roja.

(De nuestro servicio especial.)

Evacuación de contingentes extranjeros de España

Londres.—El subcomité de no intervención se ha reunido esta mañana a las dos. Entre otras cosas se estudió, por considerarlo urgentísimo, la posibilidad de evacuación de los contingentes extranjeros.

El gobierno Blum continúa amparando el contrabando de armas

París.—"L'Echo" de París comenta que a pesar del Comité de no intervención y de sus constantes y falsas declaraciones de neutralidad el gobierno Blum ampara el contrabando de armas para España roja. El día 5 llegaron a Marsella 10.000 pistolas ametralladoras, y el día 7 dos veleros rojos abandonaron ese puerto con un cargamento de víveres y material con destino a Barcelona.

Radio A. Z., 16-3-37.

Hacia la consecución de un pacto occidental europeo

Se reciben las respuestas

Han sido recibidas en Londres las respuestas alemana e italiana a la nota inglesa sobre un nuevo Locarno o pacto occidental que garantice de una manera eficaz la paz en Europa. Las dos notas están redactadas en idénticos términos; tanto en el memorándum alemán como en el italiano se manifiestan claramente los deseos de una verdadera colaboración en favor de la paz europea. Por otro lado son una prueba evidente de la identidad de los puntos italianos y alemanes. El eje Berlín-Roma es el punto de apoyo del nuevo posible Locarno.

El memorándum alemán

En los medios políticos de Berlín se guarda gran secreto acerca del contenido de la propuesta alemana. Se sabe que es un documento en que se exponen de una manera detallada los puntos de vista que sostuvo el Führer-Canciller cuando en marzo del 36 denunció al tratado de 1925.

A pesar de todas las reservas parece ser que el nuevo pacto del Oeste habría de tener el mismo fundamento que el antiguo Lo-

admite que el nuevo tratado encierre un sistema de asistencia mutua entre los signatarios.

En relación con los tratados de Francia y las demás potencias del Este de Alemania, se asegura que adoptará una posición nueva. Parece ser exigirá para la conclusión del nuevo Pacto la anulación de estos tratados y, desde luego, las garantías suficientes para la entrada en juego del "casus federis".

En resumen, el gobierno del Reich pretende suprimir la asistencia automática que prevén los tratados signados por Francia con las potencias aliadas del Este de Alemania y, en consecuencia, el "casus federis" quedaría siempre controlado por el consentimiento de las potencias garantizadoras: Inglaterra e Italia. Alemania considera indispensable esta condición para dar a la garantía anglo-italiana un verdadero valor.

La respuesta italiana

Acerca de la respuesta italiana existe también una gran discreción. A pesar de esto se considera en los medios diplomáticos que en la nota italiana se manifestará un de-

Anúnciate en "Imperio"

caro. La cláusula esencial sería, pues, la declaración de una renuncia formal y solemne a la guerra entre Alemania y Francia. Declaración que garantizarían Italia e Inglaterra—las mismas potencias que le garantizaron en 1925—. Alemania rechaza, desde luego, en el tratado, todo lo que vaya más allá de esta declaración terminante. En consecuencia, no está dispuesta al deseo manifestado por Inglaterra, de ser a la vez potencia garantizadora y garantizada.

Del mismo modo, Alemania no

seo de colaboración análogo al de Alemania. Italia desea en efecto reanudar las grandes negociaciones internacionales, con el fin de colaborar eficazmente al logro de la paz europea.

Desde luego, la nota italiana será el puente de unión entre los dos ejes europeos: Roma-Berlín e Inglaterra-Francia.

En ambas notas parece ser que se señalan inconvenientes y obstáculos que su negociación permitirá resolver: uno de ellos, quizás el de más relieve, es el pacto franco-soviético.

El rey de Dinamarca llega a Suiza

Niza.—Ha llegado esta mañana, a las 22 horas, el Rey de Dinamarca; va acompañado de su séquito; fué recibido por el Batallón Alpino, al cual pasó revista; a continuación fué obsequiado con un banquete.

(De nuestro servicio especial.)

Ha sido prohibida la expedición de pasaportes de norteamericanos para España

Washington.—El gobierno ha prohibido la expedición de pasaportes para España; únicamente, y como favor especial, serán autorizados a los periodistas.

(De nuestro servicio especial.)

El gobierno de Norteamérica prohíbe la expedición de pasaportes para España

El rey de Dinamarca se entrevista con Hitler

Descarrila el rápido París-Mont Doré

El temporal que estos últimos días se desarrolla sobre el territorio francés ha sido pródigo en estragos y accidentes. El último ha tenido graves consecuencias.

En la línea de Burges-Mont Doré, y a 30 kilómetros aproximadamente de aquella ciudad, el expreso que salió de París ha descarrilado en las proximidades de Corquoy.

La máquina, al tender, el furgón y uno de los vagones de viajeros han quedado destrozados sobre la vía.

Hasta ahora no se ha registrado

LA PUERTA LLANA
Vinos y Comidas
Demetrio Gutiérrez

oficialmente el número de muertos y heridos, pero parece ser son muy numerosos.

El accidente fué motivado por el encuentro sobre los carriles de un árbol que el furioso temporal había arrancado de cuajo y arrojado sobre la vía.

El general Goering habla con ocasión del servicio militar obligatorio

Berlín.—El general Goering ha pronunciado un discurso con ocasión de la nueva organización del servicio militar obligatorio. Exaltó el nacionalismo alemán y la confianza en el Jefe y el resurgimiento del Imperio.

Radio A. Z., 16-3-37.

El rey de Dinamarca se entrevista con Hitler

París.—El rey de Dinamarca se entrevistó con el canciller Hitler. La entrevista fué de simple cortesía. No se hizo alusión alguna a pactos políticos entre Dinamarca y Alemania.

Radio A. Z., 16-3-37.

El 14 de mayo se celebrará la conferencia imperial británica

Londres.—Se ha fijado el 14 de mayo para la reunión de la Conferencia Imperial británica. Porque han de tratarse en ella asuntos muy importantes, se esperan con expectación sus deliberaciones.

Radio A. Z., 16-3-37.

Plan aéreo norteamericano

Washington.—El gobierno de los Estados Unidos tiene en proyecto la elaboración de un plan aéreo que alcanza hasta el año 1940, en cuyo fecha Norteamérica debe contar con dos mil trescientos aparatos de aviación. Estados Unidos quiere ser una de las primeras potencias del mundo en la armada aérea.

Radio A. Z., 16-3-37

Italia se adhiere a las garantías de Bélgica

Bruselas.—El gobierno belga ha recibido un comunicado del gobierno italiano en el que éste se adhiere al punto de vista de París y Londres sobre la garantía de la integridad de Bélgica.

Radio A. Z., 16-3-37

Fuertes presiones soviéticas en el gobierno francés

Londres.—En los círculos diplomáticos londinenses se comenta que la Unión soviética ejerce fuertes presiones en el que éste se adhiere al punto de vista de París y Londres sobre la garantía de la integridad de Bélgica.

Radio A. Z., 16-3-37

Se intenta el servicio militar obligatorio en Rusia

Moscú.—El órgano oficial del Comisariado de guerra pública hoy un artículo pidiendo que se establezca en Rusia el servicio militar obligatorio.

Radio A. Z., 16-3-37

Suiza compra aviones en Inglaterra

Estocolmo.—El gobierno sueco ha decidido comprar una gran partida de aeroplanos en Inglaterra. La decisión está justificada en que Suecia quiera garantizar su territorio contra posibles ataques aéreos.

Radio A. Z., 16-3-37

CASA
PRIETO
BAR
Gran surtido en aperitivos
Martín Gamero, 19 - Toledo

Los mejores vinos
y los peores precios
Julían Moraleda
Armas, 13 - Toledo

Crónica internacional

La plaga de oro

Por A. S. DE LARRAGOITI

Suele decirse que los pueblos sin historia son felices. Depende de lo que se entienda por historia.

Sí, como es natural suponerlo, no hay ni principio ni fin en la vida de los pueblos, porque cualquier hecho acaecido forzosamente es el resultado de uno anterior; es decir, un incidente de una concatenación de eventos, eventos que forman precisamente el conjunto de toda la historia, es un yerro popular y una cosa burda, como tantas otras, decir que basta no tener historia para ser feliz. No; en realidad, cada día que pasa es un día de historia en la vida de los hombres. Lo que ocurre es que en ella sólo se consignan guerras, revoluciones y catástrofes; e, inversamente, la paz, la felicidad, las suavidades de la existencia, se pasan por alto como cosas naturales y sin importancia.

No; no hay pueblo completamente feliz. ¿Será, acaso, porque ninguno es virtuoso, como dice Sión? Es posible, pero lo que pasma, a veces, es que las desgracias, cuando viene se presenta disfrazada irónica, con faz risueña y vistiendo el manto de la riqueza. Y es que la riqueza no es siempre la riqueza; puede ser preludio de miseria [miseria henchida de trestas y dolores, abismo misterioso].

Si todo amor es un acto o una fracción de acto perteneciente a la gran tragedia, como pensaba Sófocles, quizá parangonando este pensamiento, también podría decirse que la riqueza o el oro, cosas sinónimas, asimismo encierran en sus canchales toda la tragedia humana. He ahí la verdad de la historia, aunque la verdad no sea nunca completamente verdad.

Pero no nos apartemos de los hechos; consignémoslos fielmente pues, al fin y a la postre, todo cuanto sucede realmente en la vida de los hombres y de los pueblos no tiene intrínsecamente la más mínima importancia; son incidentes como lo son un estornudo, un escalofrío o un suspiro.

A estos pensamientos abstractos

me ha llevado la inverosímil, extraordinaria e insólita noticia venida de Norteamérica acerca de... la plaga de oro que aqueja a la inmensa República. ¡Plaga de oro! se exclamará con asombro. Sí, plaga del precioso metal rutilante cual hijo del Sol, y vil cual endemoniado corruptor del hombre. Y cómo no había de serlo si para la humanidad las cosas inútiles son las más necesarias: paradojas que sólo puede proporcionarlas el oro.

El oro es un ensueño, y más que la vida misma, dicen los filósofos. El oro da, según estos casos: amor, odio, risa y llanto; comedia y tragedia, al par; hace al santo y al demonio abriendo las puertas del cielo y del infierno. Cielo e infierno terrestres, se entienden. Nada resiste a su omnipotencia.

Una carta del mundo sin la tierra de Utopía, no valdría la pena de mirarse, dice cínicamente Oscar Wilde. Y es evidente, esa tierra de Utopía, para él, fué la tierra de las promesas, o la de oro, como quien dice: tierra adorada también por la mayor parte de la humanidad.

¡Oh! Dios hizo al hombre, pero el hombre inventó el oro, al falso dios, al dios pagano y tirano.

Quizá sea la primera vez en la historia del mundo que la abundancia del oro sea considerada por un país como un desastre.

Pero todo grande, aplastante en América del Norte. Sus acontecimientos parecen elaborarse proporcionalmente a la inmensidad de su territorio. Sus incendios, sus inundaciones, sus ciclones, sus terremotos y sus venticas, son desastres fabulosos...

A Norteamérica había, pues, de estarle reservada una plaga única, original, nunca vista ni soñada: la plaga del oro.

El gobierno norteamericano está alarmado. Sólo de la Gran Bretaña han llegado a las riberas yankees ciento cincuenta mil mi-

llones de libras esterlinas y siguen afluyendo el torrente de oro!

La superabundancia de oro es un peligro grande; clama el presidente de la República. Sí; puede ser un desastre, afirma el ministro de Hacienda.

En 1929 hubo un caso parecido y produjo un descalabro en el país. Los arribos nutridos de oro podrían acarrear una inflación irremediable, afirman los técnicos. ¿Cómo conjurar tan gran peligro?, se preguntan éstos con angustia. Mas, enseguida se halla la solución: aplicar un impuesto sobre toda importación nueva del diabólico metal, como si fuera una mercancía vulgar cualquiera; y luego instituir un tributo sobre las transferencias de títulos adquiridos por los ex-

tranjeros, así como sobre los cupones de dichos títulos.

Norteamérica, según estadística reciente, posee actualmente la mitad del oro mundial. ¡Es una cumbre!

La causa del fenómeno debe buscarse, sobre todo, en las malandanzas del comunismo. Europa se está convulsionando en el desorden; Europa sigue armándose hasta los dientes (¡por algo será!); Europa (salvo Rusia) está prácticamente arruinada.

¡Oh! el oro es como las ratas: presente el naufragio y abandona, con tiempo, la nave. Pero preguntemos, a la vez, con aprensión y candidez: ¿vale, acaso, más la nave norteamericana que la europea? San Sebastián 7 de marzo, 1937.

Apostolado del Anuncio

1. ¡FALANGISTAS! No hagamos mal a nadie; pero procuremos siempre hacer el bien con discreción.
2. No «boicoteemos» a ningún comerciante; impongámonos el deber de realizar nuestras compras a los que nos apoyan haciendo en nuestra Prensa sus anuncios.
3. La caridad y la justicia, son las principales virtudes del Falangista; pero éstas, bien ordenadas, deben empezar por nosotros mismos y por los que nos apoyan con sus anuncios.
4. Sin Prensa Nacional-Sindicalista no hay defensa eficaz del Fascismo; sin anuncios no puede vivir la Prensa Fascista; ayudar a nuestros anunciantes es, pues, hacer una obra Nacional-Sindicalista.
5. Organicemos nuestras compras de modo que realicemos con ellas una fructuosa producción. ¿Cómo? Muy sencillo: comprando a nuestros anunciantes con preferencia a todos los demás.
6. El Apostolado del Anuncio es uno de los Apostolados más fáciles, más eficaces y más necesarios en el día de hoy.
7. ¿Queremos tener una espléndida Prensa Fascista? Al hacer nuestras compras, grandes o pequeñas, acudamos a nuestros anunciantes y digámosles que les compramos precisamente por ser anunciantes nuestros.
8. De este modo, todo lector, por modesto que sea, puede convertirse en un formidable sostén de nuestra Prensa Nacional-Sindicalista.
9. Para ser un gran Falangista no hace falta dinero, es necesario el sacrificio, y basta un poco de buena voluntad y un poco de sentido común.
10. Si la enorme masa del público fascista practicase este sencillo Apostolado del Anuncio, tendríamos dentro de poco la mejor Prensa del mundo y podríamos defender al Nacional-Sindicalismo con armas invencibles.

El Jefe de la Sección Comercial de IMPERIO,

Julián Martín Martínez

España se admitirá a conversión con el nuevo papel, a la par, y, como consecuencia de esta operación, se reclamará de aquel establecimiento el oro y plata depositada en sus Cajas.

Por un medio sencillísimo puede realizarse la transformación del Banco de España de carácter privado en Banco de Estado, que sería Institución encargada de dirigir la política monetaria.

Trataría de comprimirse la circulación de billetes por la utilización de elementos de pago que no lleven trasiego de numerario, fomentando el uso de cheques cruzados, giros y transferencias bancarias, que sirven para el traspaso y compensación de los créditos activos y pasivos.

Con destino al comercio internacional se empleará el billete de exportación. La fiabilidad de su valor puede estabilizarse con la contrapartida de un depósito de oro, platino y divisas extranjeras, equivalente al 50 por 100 del volumen total, y productos del país agrícolas, industriales de aceptación internacional, por la otra mitad, cuya estimación quedaría cifrada por el

precio estable en el exterior de los principales productos de exportación. La cantidad de esta última es susceptible de elevarse indefinidamente y conviene al país acreedor.

El stok de divisas se consigue obligando al comerciante exportador a poner el dinero extranjero a disposición del Estado, y éste pagará el monto de las facturas en billetes de curso interior. Para estabilizar la relación de cambios con otras naciones y otorgar a la moneda cierta firmeza, se situarán las divisas sobre plazas extranjeras, en un Banco Internacional, a disposición de los pagos exteriores.

El comercio de moneda extranjera quedará centralizado e intervenido, a fin de evitar la especulación, y continuará manteniéndose la prohibición a la salida de capitales. Los contraventores de estas disposiciones, y los agiotistas encubiertos, serían fuertemente sancionados, llegando, inclusive, a la imposición de los más severos castigos de nuestra Legislación Penal.

Enrique Esteban

Se recuerda a los camaradas militares la autorización dada por el Generalísimo para llevar la camisa azul debajo de la guerrera.

Toledo y su provincia conmemoran el día de la prisión del Jefe Nacional de Falange Española de las J. O. N. S.

Como ya se dijo en nuestra página local de ayer, Toledo y su provincia celebraron con gran entusiasmo la fecha histórica del 14 de marzo.

En nuestra ciudad no pudo celebrarse la anunciada manifestación, pero tuvo lugar un sencillo y expresivo acto en el que dirigió la palabra el Jefe Provincial camarada José Conde, ante el numeroso grupo de falangistas de todas las secciones congregadas ante nuestro centro.

Lo mismo en los balcones de nuestro local que entre el numerosísimo grupo de falangistas, nuestras banderas tendían al aire sus colores heroicos, donde campean el yugo y las flechas, símbolo y enseña del resurgir de España por los caminos gloriosos de fe y heroísmo que nos marcó el Ausente.

“Hace un año justamente que fué encarcelado José Antonio y el Consejo nacional de Falange Española. Gentes que no concibieron la vida en su interpretación completa, esencialmente espiritual, como corresponde para hacer la felicidad de un pueblo, persiguieron con saña a un puñado de mozos que encarnaban con frescura y lozanía de primavera las virtudes de la raza ibera. Pero la raza cuando es sana, no se quebranta con el ataque, por el contrario, se robustece por la acción del estímulo de dentro, el patriotismo, que choca con el de fuera, la traición. Y esta lucha de la sangre hirviente de la juventud española, con la caduca y venosa de los marxistas y la pálida de los asustadizos, dió lugar a un juramento, que hoy vamos a refrescar nosotros. Tened presente que el juramento es la unión inquebrantable del al-

ma a una norma que en este caso nace del patriotismo, de la conciencia permanente del destino de España en la Historia de todos los países, y a esta norma hemos de ajustar todos nuestros esfuerzos.

Juramento. Con el alma limpia, y con la fuerza del juramento, adelante por la ruta del destino, aunque éste nos depare la muerte, pues en nuestra propia muerte cobra vida y esplendor el nuevo resurgir de España.

José Antonio. Tú juraste el primero nuestra fidelidad y recia voluntad para la Patria. Tú marcaste con ejemplar singularidad el trazo sangrante de una conducta limpia y decidida, entre la turbia oleada de odios y egoísmos.

Tú has encendido la fe en nuestros corazones. Nuestro mayor orgullo sería poseer cada uno de nosotros un retazo de tu alma para en el momento de la muerte ofrecérselo a la Patria y a Dios como reliquia sagrada de amor y de sacrificio.

Buenos camaradas de la Falange, como un recuerdo hacia vosotros allá va nuestro grito ¡Arriba España!

De la provincia

Torre de Esteban Hambrán 14-3-37

Esta mañana, a las doce, tuvieron lugar los actos organizados para conmemorar el aniversario del encarcelamiento de José Antonio y Junta Política de F. E.

Con brillante lucidez se celebraron todos, descubriéndose una lápida queda el nombre de José Antonio a una de las calles del pueblo.

CARTA DE ROMA

Por A. RIMONDI

Una de las obras más poderosas iniciadas por indicación del “Duce”, es la mejora de la vivienda rural. Según Mussolini, la Italia fascista tiene que proporcionar a los labradores y campesinos viviendas sanas y agradables que hagan llevadera la soledad en la que tienen que vivir estos humildes artifices de la prosperidad nacional.

En su afán de buscar prosélitos, el social-comunismo se dirige especialmente a los obreros industriales, en su mayoría gente desarraigada de la tierra en la que había nacido, para refugiarse en las capitales, donde era fácil presa de las propagandas disolventes. Los campesinos, las auténticas células primarias de la nación, fueron casi siempre despreciados por los agitadores marxistas, y cuando el marxismo logró imponer su tiranía en la Rusia bolchevique, los campesinos fueron tratados como parias, como ciudadanos de segunda categoría, cuyo derecho de voto hasta formalmente fué reducido a la quinta parte de lo que correspondía a los obreros industriales de las ciudades, cuya mayor descendencia hacía las predicaciones subversivas fué premiada con un privilegio injustificado.

Porque, en general, el campesino, aunque analfabeto, posee una cultura natural superior al obrero, cuyo cerebro, embadurnado de una instrucción rudimentaria, se cree capaz de juzgar los problemas más difíciles cuando, en realidad, su pretendida instrucción no ha hecho más que enturbiar su buen sentido natural.

Con un gran sentido de la realidad, Mussolini se ha preocupado de mejorar las condiciones de vida de los labradores, y por su indicación, las Cajas de Ahorro de

Italia han concedido 320 millones de liras, de préstamos, con destino a la reforma y saneamiento de edificios rurales. Los préstamos se hacen al 4 por 100, y de ellos, el Gobierno reembolsa el 2 y medio, así que, en realidad, los propietarios rústicos, en gran parte pequeños propietarios que cultivan sus tierras, vienen a pagar el uno y dos y medio por ciento de interés, con plazos de amortización de quince a cuarenta años.

Aparte las ventajas directas de orden social, sanitario y óptico que representa la mejora de las viviendas, y, por lo tanto, la capacidad de trabajo—verdadera riqueza de las naciones—de las clases campesinas la inversión del ahorro popular en esta clase de préstamos, recuerda el sentido de solidaridad nacional y evita los riesgos inherentes a la inversión del ahorro en empresas extranjeras, expuestas al fracaso, como acontece en los regímenes, en los que bajo el pretexto de la libertad económica, especuladores sin escrúpulos encierran el ahorro hacia inversiones arriesgadas que procuran tantos beneficios a unos pocos explotadores a costa de graves pérdidas para la economía nacional.

Roma-Marzo.

— Casa de las Novedades —

Medel y Cruz

Gran surtido en tejidos, mercería, perfumería y confecciones.

Precio fijo

Cuatro Calles, 3 = Toledo

Reorganización fiduciaria

(Viene de la página 1.ª)

para nacionalizar plenamente el mecanismo fiduciario. Se dispone de: fuerte poder moral, por la fe que tenemos en los destinos de la Patria; fuerte poder económico, pues la agricultura, principal riqueza, es indestructible y bien encauzada, es susceptible de elevar su rendimiento; y fuerte poder material, respeto y garantía imponen, tanto en el interior como en el exterior, un Ejército potente y bien organizado, junto a una juventud enrolada en Milicias, plena de espíritu de exacerbadísimo patriotismo. España es pueblo de héroes y no hay peligro ni obstáculo que cierre el paso al arrojado de sus habitantes.

Nos inclinamos y defendemos la forma de organización expresada, ya que se ciñe perfectamente al espíritu de nacionalización de la Banca, que es fragmento de la doctrina Nacional-Sindicalista, y con arreglo a él vamos a dibujar la textura de la nueva arquitectura fiduciaria.

Lo más importante es ir a la constitución del fondo de metales preciosos: oro, plata y platino, que sirva de espejo para reflejar la imagen de convertibilidad de los billetes. Para ello, se acudirá a un empréstito voluntario o forzosos, recogiendo de los particulares en beneficio de la colectividad, cuanto metal posean, de las clases indicadas, que se pagará con los nuevos billetes o con títulos de una

deuda especial amortizable. Si las circunstancias de coyuntura fueran muy favorables, podrá contratarse un empréstito exterior.

Los billetes deben ser de dos clases: interior y exterior. Aquél, de curso forzoso, se lanzará a la circulación en la justa medida que reclame el movimiento de los negocios, y su garantía se fijará, de ser posible, por un procedimiento bastante similar al inglés. La reserva es suficiente cuando responde a la convertibilidad probable, por existir una porción considerable de billetes que se mantiene permanentemente en el mercado y que, por consiguiente, no requiere masa que haga frente a la exigibilidad. La cifra de dicha porción la encontraremos en los balances que el Banco de España, correspondientes a los últimos años, por la contracción fiduciaria mayormente alcanzada, y su diferencia con el importe en circulación, descansaría en un encaje, preferentemente de plata. La fracción sin contrapartida metálica estará avalada con la riqueza general del país.

El valor de la moneda interior quedará sentado sobre el precio normal del mercado de los productos de la agricultura y minería de mayor consumo, determinado por cálculos del promedio de cotización en los últimos años, con desprecio de los dos considerados extremos en la oscilación.

La actual moneda del Banco de

S. E. M. Sindicato Español del Magisterio

En la nueva España no es posible ser neutral

En estos últimos tiempos, además de impreciso, resultaba chusca la acomodaticia posición de algunos maestros, ladinos oteadores de corrientes gratas al estómago sin que importara un bledo su origen y procedencia.

Entre los lanzados por el despenadero suicida de una orientación francamente antiespañola, anticristiana, y los fijados con tesón viril y gallardía prócer, al suelo de sus inefables amores patrios, quedaba un buen número de señores que, con el manido tópico de un discutible apolitismo, se declaraban neutrales, no para neutralizar posibles tendencias extremas, sino con el sanchopanesco designio de caer siempre de pie y quedar libres de los inconvenientes personales que pudiera originar la reacción o triunfo de uno u otro signo político-social.

La postura de estos desaprensivos no podía resultar más práctica y cómoda a través de su pequeñez de visión, de su hombría en precario, de su practicismo absurdo: Triunfase quien triunfase, ellos ocuparían el mismo lugar; sin jugar, sin exponerse, ganarían siempre. La máxima que categorizaban de postura dogmática en no pocas entafuadas conversaciones, consistía en llamarse amigos de todos, en servir igualmente, con el mismo tipo y medida, a unos y a otros representantes de concepciones antiestéticas—irreconciliables en concepción, en génesis, en estilo—, olvidando que el hombre debe servir a sus convicciones en cuando éstas respondan al fin para que hemos sido creados en orden a lo espiritual, religioso, y también al político, social, patriótico.

Como consecuencia natural de este aserto, hallamos la necesidad y conveniencia de seguir, apoyar y estimular a los hombres que puedan encarnar ejecutar o actualizar aquéllas santas convicciones.

Esta falta posición les permitía codearse con todos, vivir plácidamente con todos; si no en la placidez de una comunión emotiva, de sentimentalidad o inteligencia, al menos en una inofensiva indiferencia. Indiferencia, claro está, para ellos que no sabían qué cosa es vivir la vida del espíritu, la de la dignidad, la de la rectilínea dirección.

La apuntada conducta de algunos compañeros parece ser que no ha desaparecido totalmente, que aún hay quienes intentan, pretenden o quieren continuarla. Obcecados por el predominio de pasiones egocéntricas, no ven el radical cambio que se está operando en España a costa de subidos dolores, de la sangre de sus mejores hijos. Esta sangre preciosamente vertida

La S. E. M. no es una Asociación más. Tampoco es una alegre reunión de compadres.

La S. E. M. es Milicia espiritual, Apostolado, Valedor contra todo lo antinacional.

La S. E. M. es la Falange en su faceta de Educación Nacional.

¡Arriba España!

para salvar con carácter definitivo a España, algo nos dice, algo significa, algún sentido tiene. Tiene sentido de grandeza, sentido Imperial; grandeza e Imperio que exigen como condición previa para llegar a tal, una rotunda rectificación de postura, actitudes y concepciones mezquinas, en los que verdaderamente desean ser hijos de la augusta madre España.

Esto que clamorosamente pide la conciencia nacional, exige la sangre heroicamente vertida por una juventud en flor de realidad, lo impondría, si preciso fuera, la Falange. Paz entre los hombres de buena voluntad, nos dice Cristo; pero no podrá haber paz ni convivencia con quienes no la tienen por no ser ni patriotas ni cristianos.

Se terminó aquello de ser neutral, porque ello supone ser traidor. El que no está con España, está contra España, y contra España están quienes pretenden vivir alejados de sus dolores de epopeya singular y peregrina. Se terminó lo que sea bienestar particular a costa del común; hay que salir de la marfileña torre de la conveniencia personal para encuadrarse al servicio de España, no solamente en la Escuela, sino también fuera de ella.

Murieron los partidos políticos, funestamente intermediarios entre el Estado y el pueblo; murieron por la rotunda voluntad de España, rubricada con sangre de héroes; pero nacen las agrupaciones naturales, fundamento del nuevo Estado, y en ellas habrá que figurar y colaborar y luchar por la España Una, Grande y Libre, que todos anhelamos.

¡Arriba España!

Por medio de sus figuras más prestigiosas en el campo de la Educación y de la Ciencia, la S. E. M.—comunidad de anhelos Imperiales—está sentando los primeros jalones para una Escuela Hispánica.

¡Arriba España!

Información de Enseñanza

Sección Administrativa de Primera Enseñanza

Por el Rectorado de Salamanca se han hecho los siguientes nombramientos interinos:

Don Claudio García Tenorio, para la Escuela de Villamiel.

Don Félix Luis Lozano Bulnes, para la de Boróx.

Vacaciones de Semana Santa

El Rectorado de Sevilla ha hecho pública la siguiente nota:

Por orden telegráfica de la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado, el período de vacaciones de Semana Santa, para todos los Centros docentes, comenzará el día 19 de marzo actual (fiesta de San José) y ter-

RECITACIONES ESCOLARES

En las trincheras

La lluvia pertinaz y huracanada en fango y lodo convirtió el terreno. La profunda trinchera está anegada y húndese las pisadas en el cieno. Mas el soldado español, incommovible, aguanta el vendaval fuerte y terrible. El chubasco arrecia con airado brío llevando con violencia recio empuje, en tanto que se afrenta el poderío del huracán que destruyendo ruge, como fiera en el desierto hambrienta que en busca de alimento se presenta. Copioso es el raudal de torrentera que baja abriendo cauce en tierra dura, irrumpiendo con furia en la trinchera al desgajarse el cielo con hartura. Pero el soldado español lo sufre todo y sale indemne de la lluvia y lodo, y envuelto en el capote vigilante, oteando enemigo en campo abierto espera que le digan: ¡Adelante! hay que llegar allí o vivo o muerto. Y a esta voz que es de mágico conjuro avanzará con pie firme y seguro. No le importa sufrir las inclemencias con que Dios y la Patria su ardor prueben; sufrirá sin pesar tales violencias para que ellas solas hasta el cielo lleven una ofrenda de amor y sacrificio a que el buen español está propicio. Que ruja el huracán y breme el viento al soldado español eso no arredra; su impasible ademán a España atento labró su corazón en dura piedra. Se encuentra con el triunfo ya logrado tan sólo por su honor muy bien pagado. ¿Hay que subir hasta la cumbre un día a brazo transportando los cañones en medio de la lluvia pertinaz y fría? Pues a fuerza de brazos y pulmones con destreza, valor y reciadumbre, los cañones son puestos en la cumbre. Nada se opone a lo que el Mando ordena como caudillo de falange humana, que con grande pesar su ardor refrena por querer hoy vencer y no mañana. Esperad y guardad vuestro cuchillo hasta que oigais la voz del gran Caudillo. El viene con vosotros y os abraza, desciende a la trinchera cenagosa, le admiráis como orgullo de la raza y compartís con él vida azarosa, por esa España grande, una y sublime que del duro marxismo se redime. Quietos, soldados, que el Caudillo espera que aplaquen su furor los vendavales y, entonces, al salir de la trinchera, venceréis los soldados nacionales. Los que así mantenéis ideal sagrado por hordas criminales ultrajado.

Esteban Granullaque

(Del libro «¡Bendita Patria!»).

El que entrega su dinero en la verdadera medida de sus fuerzas, defiende a la Patria con tanta eficacia como los que luchan en las líneas de fuego.

Contribuye a la SUSCRIPCIÓN NACIONAL

minará el día 30 de igual mes (segundo día de Pascua), ambos inclusive.

Lo que de orden del excelentísimo señor rector de esta Universidad se hace público para general conocimiento.

Sevilla, 10 de marzo de 1937. El secretario general, Manuel de F. López Guerrero.

La S. E. M., aunque fijada al suelo de sus gloriosas tradiciones patrias, eleva su mirada soñadora hacia el límpido Cielo de esta bendita Era Azul.

¡Arriba España!

Educación nacional

23. Es misión esencial del Estado, mediante una disciplina rigurosa de la educación, conseguir un espíritu nacional fuerte y unido e instalar en el alma de las futuras generaciones la alegría y el orgullo de la Patria.

Todos los hombres recibirán una educación preliminar que les prepare para el honor de incorporarse al Ejército nacional y popular de España.

24. La cultura se organizará en forma de que no se malogre ningún talento por falta de medios económicos. Todos los que lo merezcan, tendrán fácil acceso, incluso a los estudios superiores.

El último expolio

El momento histórico porque atraviesa España es uno de los muchos tenidos a través de los siglos en que vamos dejando más sangre para añadir nuevas páginas a la Historia; pero este tiene una característica, un marchio, un sello "sui generis", jamás conocido en el correr de los tiempos: el expolio.

Expoliados fueron bancos y museos, bibliotecas y archivos, fábricas y comercios, hogares y tiendas. Nada quedó que no fuera hollado por la rapiña inmunda. Pero hay uno que no tiene nombre, que irrita que subleva al más hispano espíritu: es la pretendida expatriación de niños españoles a la cruda Rusia soviética.

Esos niños, pedazos de nuestra alma, carne de nuestra carne, jirones de nuestra vida, que han nacido bajo el cielo y sobre el suelo hispanos, van a ser llevados a las inhóspitas llanuras moscovitas o ucranianas.

El camarada Hedilla alzó su voz ante el mundo, dirigiéndose a la Sociedad de Naciones en protesta de que tal expolio se llevase a cabo; expolio que ya empezó a consumarse, según las últimas noticias de Prensa. Nosotros, maestros nacionales, plenamente identificados con la hoy más autorizada voz de la Falange, unimos nuestros clamores y

nuestra protesta a los de tan esclarecido camarada.

No puede ser, no debiera ser, y a Dios pedimos que ángeles nacidos en este paraíso arrullados al son de los cánticos armoniosos de labriegos y mozas con las que sazonan las horas del mil veces bendito deber del trabajo, vayan en terrible y duro exodo por las heladas tierras de la cruel y tiránica Rusia.

Vayanse, en buena hora los sicarios de Moscú; váyanse llevando en su frente el estigma de la traición a esta Patria tan hidalga, tap noble y tan caballeresca. Váyanse, sí, los que en nombre de una falsa justicia social prodigaron el asesinato, el robo, la violación, el incendio, el sacrilegio y la rapiña, dejando tras de sí lágrimas, sangre, hediondez y lodo con que trataron de manchar nuestra bandera; váyanse ellos, pero déjenos a los niños, preciado tesoro de España, para que, sacándoles el odio malvadamente inoculado, e incrustando en sus almas el amor a Dios y al prójimo por amar a El, hagamos hombres útiles que abrirán el puño con que amenazaban al cielo para dejar la mano abierta y el brazo extendido, suplicando una bendición del que todo lo puede.

¡Arriba España!

¡Arriba España!

Brevísimamente

Segundo número de

F. E.

Doctrina Nacional-sindicalista

con originales de

Primo de Rivera
Sánchez Mazas
Fernández Cuesta
Maffas Montero
Eugenio Montes
Ricardo Jiménez
Antonio Tovar
Fermín Izurdiaga
Miguel Gran

Precio UNA peseta

De venta en toda España

Los niños españoles a Rusia

"Dos mil niños españoles llegan a un puerto ruso", dice el iconismo frío de la información.

De todas las crueldades que han dejado su huella en nuestro suelo, es quizás ésta la más dolorosa, la de más refinamiento que han ensayado los soviets. Los niños españoles a Moscú, a Leningrado y a otros tantos sitios del infierno ruso! Un testigo presencial de la salida de una de estas expediciones, en la estación del Mediodía, manifestaba cómo los padres se retorcieron de dolor en los andenes o al arrancarles los hijos de sus brazos mientras éstos, inconscientes, cantaban la Internacional con el puñito cerrado, más cerrado que nunca. Iban a Rusia, "donde no habían fascistas", "al paraíso" de que tantas veces habían oído hablar a sus padres y, no obstante, lloraban con enorme dolor. Entre ellos iban muchos de luto; quizás sean éstos los de mejor aprovechamiento para sus planes.

¡Qué mercancía más preciosa! ¡Qué cargamento de más valor! Ya se han llevado el oro, el arte; pero el dolor hay que hacerlo más hondo; la esca de su paso tiene que ser más inolvidable... Es preciso llevarse a los niños "para evitarles el horror de la guerra"; y "vuestros hermanitos de Moscú os enseñarán el odio que ellos ya han aprendido".

Sí, niños de la España roja; ahora os llevarán a Rusia, donde os recibirán con gran alegría; más tarde, cuando se apague el calor de la contienda, empezareis a saber algo del "paraíso" y vuestra vida de miserables se arrastrará por las calles de Moscú mendigando la limosna que nunca se os dará.

¡Qué buena bandera política vais a ser! Porque el Soviet os va a utilizar para eso. Vuestra miseria, como la de vuestros padres, saldrá a relucir en todos los mítines y en todos los folletos de propaganda. El cinismo del líder bolchevista rechinará frases de protección ante multitudes hambrientas. En las naciones "demócratas" y liberales se hablará mucho de vosotros; del abandono en que os recogió la "madre Rusia"; y a la salida del mitin se hará una colecta para vosotros; con ella se comprarán fusiles y ametralladoras con que poder repetir lo que primero hicieron en Rusia y más tarde en España. ¡Qué les importa a ellos el dolor de vuestra tragedia, ni la de vuestros padres!

Entre nosotros hay niños, muchos niños de padres rojos; están alegres y fuertes en los comedores de invierno. Sin exhibiciones de caridad, con lo que es de estricta justicia; viven y disfrutan su alegre vida de Fle-

chas, de disciplina y diabluras. Los padres de estos niños podrán hablar ya del "agro fascista".

Sí, niños de la España roja, sois una mercancía de exportación a Rusia; vuestros padres, sin querer, os han vendido a Moscú; seréis autómatas en el escenario de la farsa soviética que os utilizará para su propaganda.

Las comisiones y organismos internacionales no se ocupan de esto; tienen todo su tiempo absorbido en si es competente una subcomisión de cinco miembros o si, por el contrario, son necesarios catorce. Están ocupadísimos en aprobar unas medidas de control que se aplazarán una y cien veces, y se pondrán en vigor cuando ya no sean de ninguna utilidad. Pero no tienen tiempo esas naciones "demócratas", organizadoras de todos los inútiles tinglados internacionales de ocuparse de una de las inmundicias más monstruosas: del comercio de más bajo nivel moral, mil veces peor que el de las armas y el de los esclavos; el comercio que Rusia efectúa con los niños españoles.

M. PRADO

Falange en Italia

(Viene de la página 1.)

En Milán los miles de personas que no entraron en la vastísima Sala de Piazza San Sepulcro (Cuna histórica del Fascismo), esperó en la Plaza y en las calles de alrededor, bajo una intensa nevada, haciendo hablar a la salida a Jiménez Caballero, y acompañándole en manifestación al grito de ¡Arriba España!

Además de la propaganda oral, Jiménez Caballero dedicó su actividad a la predicación escrita, publicando artículos en las revistas "Gerarchia"—dirigida por Mussolini—, "Crítica Fascista", de Bottai; "Quadrivio", "Conquistista", "La Piazza", y otras. Y en varios periódicos.

Propagó en revistas las organizaciones de Falange Española y los orígenes y el desarrollo de este Movimiento.

También suministró datos, fotografías y prólogos para próximos libros y folletos, que han de publicarse en Italia sobre España.

Habló también por la Radio de Roma a Europa y América.

Ahora se prepara Jiménez Caballero a continuar su misión de predicador en otros países, apenas las circunstancias inmediatas de nuestra campaña, en las que desea participar, terminen.

Visado por la censura

LA FAVORITA

VINOS - COMBUSTIBLES - LICORES
Viuda de A. GONZÁLEZ

¡¡Legionarios, Falangistas, Regulares!!

En vanguardia esta es la casa que mejor sirve cervezas y embutidos de Salamanca

Plaza del Alcázar de Toledo (frente a la Iglesia)

Carabanchel Bajo

Las fuerzas rojas contraatacan Oviedo

Frente de Guadalajara.—En el intento de contra-ofensiva realizado por los rojos en el sector de Trijueque, emplearon unos diez mil hombres protegidos por una

veintena de tanques rusos. La Infantería nacionalista frustró sus planes en absoluto, causándoles además numerosas bajas.
Radio A. Z., 16-3-37.

La prueba heroica

(Viene de la página 1)

timio y no hemos vuelto a saber nada de ellos. Un gran muro de silencio, una aisladora muralla de la China se interpuso desde entonces entre las familias, y una angustia sin comparación con todos los dolores conocidos, se aposentó en el corazón del hermano, del hijo, del padre...

—¿Qué habrá sido de los míos? ¿Vivirán?

Y el día de la liberación, que ya está próximo, se espera con placer y con miedo. El placer de llegar de nuevo a los hogares abandonados, de anudar con un lazo, que ya será irrompible, los vínculos familiares, rotos; y el miedo al posible cuadro de horror y luto, que quizá está esperándonos. Y esta preocupación que tratamos de ahogar, sumergiéndonos como en un baño de heroísmo, en el espectáculo bélico circundante, confinándonos en la celda austera del deber y del servicio de la Patria, se sobrepone sin embargo a las demás consideraciones, y nos clava su agudo agujón o quitándonos el sueño y llenando nuestras vigili-
as de imágenes terribles.

Pocas veces se habrá visto una masa de luchadores como la nuestra, sometida a pruebas más duras, a tensión moral tan formidable. En las guerras normales y corrientes, al hombre que se lanza al campo tras de una bandera, es sólo su vida o su libertad lo que expone en el albur homérico, y este sacrificio y esta renuncia pueden hacerse confiada y alegremente. Pero ahora, no. En media España, por lo menos los hombres y mozos de Falange, han tenido que salir huyendo para incorporarse a filas en comarcas distantes. Y atrás dejaban en una incertidumbre patética lo que más querían, el vínculo sagrado y fuerte que era la razón de su existencia.

Para sobreponerse a tal dolor, hace falta una fortaleza moral superior a la necesaria, para jugar-se limpiamente la propia vida, y esta fortaleza, signo dichoso de unas reservas espirituales que serán el cimiento incommovible de la nueva vida civil española, la poseen en su mayoría los cruzados de la gran epopeya. Apenas si en las expansiones íntimas, cuando se encuentra un amigo, dejan fluir el caudal de su emoción, tanto tiempo embalsamada. Pero enseguida se reponen avergonzados de una debilidad tan digna.

Sus rasgos tornan a endurecerse como en las trincheras bajo el fuego. Cortan y cambian la patética conversación y la liquidan con una frase de admirable conformidad cristiana, esa misma frase que desde el estercolero de Job ha servido para alivio de tantos dolores.

—¡Sea lo que Dios quiera!
Y se va cada uno con su angustia, con su drama íntimo, con su corazón en llaga viva, a cumplir su deber sin vacilaciones ni desmayos.

Y mientras tanto, en los pueblos dominados por la horda roja, seres inocentes asisten al lento curso de las horas y de los días, con el pensamiento puesto en el Ausente que, lejos de ellos, se baten y mueren por España. Los niños pequeños, cosidos a la falda protectora de la madre; el hijo mo-

zo, pensativo y heroicamente sereno, para no aumentar con su pena la angustia de los que le rodean; la madre, pálida y encanecida prematuramente, con el rostro de una dolorosa, llorando y rezando en silencio... Sufren todos el hambre y la desnudez de la estancia despojada y fría, en la que no queda un vestigio de bienestar honrado, pues las bárbaras requisas se lo llevaron todo. Los niños ya no piden pan, porque en su instinto comprenden el dolor que causan a la madre con su inútil ruego. Sufren y mueren en un silencio de espanto, con las tiernas pupilas desmesuradamente abiertas al horror inaudito. Y nadie duerme. Aleja el sueño, el continuo pasar de las patrullas por la calle. Esas patrullas pueden subir en cualquier momento y llevarse a los sospechosos. La madre tiembla ante la idea de que la separen de sus hijitos. Son la familia del "faccioso", y según la consigna bárbara de ellos no ha de quedar raíz ni semilla. Así se han llevado a muchos otros. La noche larga pasa y amanece cargado de augurios siniestros un nuevo día. Y el suplicio atroz dura ya mucho. Es una clase de dolor que no imaginó el Dante para decorar con él las estrofas célebres de su "Infierno".

El soldado de Falange que lucha en las trincheras y en la España civilizada, sabe todo esto y siente en su carne el dolor propio y el de los suyos. Pero lo reprime estoicamente. Sólo de vez en cuando, si se encuentra a un amigo, deja escapar el enorme raudal de su angustia remasada.

—¡Mis hijos! ¡Mis hijos!
Pero enseguida el deber vuelve por sus fueros, le señorea y le domina.

—¡Hágase la voluntad de Dios!
Y se va con su fusil al hombro, incorporado a la teoría de camisas azules, hacia los campos verdes que bate la metralla.

Dios ha querido, sin duda, probar el temple de una raza, sometiendo a una de las forjas más

El éxito de la Feria de Leipzig

(Viene de la página 1)

compradores extranjeros quedaron sorprendidos ante el hecho de que en muchos de los tejidos vendidos se hubiese empleado ya lana de celulosa, pues ni a la vista ni al tacto podía conocerse que se hubiera utilizado en ellos algo más que "puras" materias primas. Precisamente en la Feria textil pudieron ganar los expositores alemanes en gran parte su antigua clientela y anudar nuevas relaciones comerciales. Respecto a la Feria de muestras, no se pueden dar todavía cifras exactas sobre la amplitud del negocio con el extranjero, porque aquí, muchas veces, los verdaderos encargos se hacen semanas y meses después, cuando el comprador ha examinado la muestra. Pero casi todos los expositores creen que la Feria de muestras de este año ha recompensado y que los pedidos hechos hasta aho-

duras que conoce la historia. Nadie reconocería en esta misma humanidad fuerte, resignada y heroica, a aquella misma juventud frívola y alegre de los días dichosos y fáciles, sin otras preocupaciones que los noviazgos, el estudio, el trabajo, el deporte y la amistad. Dios nos quiere purificar sin duda y nos somete al crisol de estos gigantescos dolores soportados reflexiva y valerosamente. Así cuando remita el mar de sangre y la vida civil recobre su nivel, de los hogares enlutados y en ruinas, saldrán los milagrosos supervivientes como fundidos en un bronce o tornos y con calidad de estatuas vencedoras, para presidir los nuevos tiempos.

Quedará una estirpe de hombres indomables, burladores del dolor y la muerte, que habrán pagado su nueva condición heroica al precio más alto: El que pagaron hasta ahora sólo unas cuantas docenas de elegidos. Guzmán el Bueno no será un arquetipo de leyenda, sino un tipo normal de hombre en una España purificada.

ra exceden en mucho al resultado del año anterior. La gran Feria Técnica presenta un éxito análogo. La mayor parte de los expositores de máquinas-herramientas tienen ya pedidos para todo el año. No son raros los plazos de entrega hasta 24 meses. Algunos de los pedidos hubo que anularlos. Un 30 por 100 de ellos van al extranjero, especialmente a Inglaterra, Francia y Bélgica. Gran interés merecieron las nuevas máquinas para elaboración de las materias artificiales. Países ricos en materias primas como Inglaterra y Francia manifestaron aquí el mayor interés. La participación del extranjero en máquinas textiles se ha elevado aquí al 70 u 80 por 100 del mercado total. De los artículos electrotécnicos y de mecánica de precisión se vendió al extranjero un 30 por 100. La industria de máquinas de construcción de carreteras aumentó su mercado en el extranjero a un 40 por 100 de las ventas totales. En la Feria de la Fotografía, cerrada el 5 de marzo, corresponden al extranjero unas 2/3 de los negocios realizados. Los principales compradores aquí fueron Suramérica y el Japón. También los expositores extranjeros se manifiestan sumamente satisfechos del resultado de la Feria. El objeto propuesto fué conseguido ya se tratase de llamar la atención del visitante, mediante exposiciones colectivas, y se vendiese en stand aislados.

Recepción dada por la Sociedad Germano-española en honor del encargado de Negocios de España en Berlín

El 2 de marzo dió la Sociedad Germano-Española, en honor del nuevo Encargado de Negocios de España en Berlín, barón de las Torres, una recepción a la cual asistieron representantes del Estado, del Ejército y del Partido. En nombre del presidente de la Sociedad Germano-Española, el nuevo embajador en Salamanca, ge-

Con gran satisfacción para Falange de Toledo; se están recibiendo constantemente reseñas que dan cuenta de los actos celebrados en los pueblos liberados de la provincia, con motivo del primer aniversario del encarcamiento de nuestro Jefe Nacional.

Nutridas manifestaciones recorrieron las calles de los pueblos, y en casi todos se dió el nombre de José Antonio Primo de Rivera a una de las principales calles.

A continuación damos la lista de algunos pueblos en que se celebraron actos, no pudiendo darla completa por no tener aún datos de algunos:

- Camarenilla.
- Domingo Pérez.
- Méntrida.
- Villaseca de la Sagra.
- Herrerueta de Oropesa.
- Caleruela.
- Valdeverdeja.
- Albarreal de Tajo.
- Santa Cruz del Retamar.
- Almorox.
- Oropesa.
- La Mata.
- Torre de Esteban Hambrán.
- Huecas.
- Numancia de la Sagra.
- Yencillos.
- Cedillo del Condado.
- Bargas.
- Mocejón.
- Alcabón.
- Lagartera.
- Puente del Arzobispo.
- Erustes.
- Carpio de Tajo.
- Carriches.
- Carmena.
- Alcañizo.
- Los Cerralbos.
- Lucillos.
- Montearagón.
- Cebolla.
- Calzada de Oropesa.
- Arcicollar.
- Pantoja.
- Yuncler.
- Herrerueta de Oropesa.
- Castillo de Bayuela.
- Novés.
- Val de Santo Domingo.

Si quieres saber la verdadera noticia de último hora, suscríbete a

IMPERIO

AVISO

A los Legionarios IMPORTANTE

Dada la creciente aceptación que ha logrado IMPERIO entre los Legionarios, que continuamente nos honran con su colaboración, empezará a aparecer una página semanal dedicada a la LEGION.

Dirijannos los trabajos para dicha página a diario IMPERIO Armas. 1. 3.º